



Paroisse Sainte-Foy-lès-Lyon

Saint-Luc · Sainte-Foy · Sainte-Thérèse

Lettre d'information du 13 juin 2025

Église Saint-Luc

4 bis place Saint-Luc
04 78 25 39 01

eglise.saintluc@paroissesaintefoy.fr

Église Sainte-Foy

13 Place Xavier Ricard
04 78 59 30 71

eglise.saintefoy@paroissesaintefoy.fr

Église Sainte-Thérèse

105 rue Cdt Charcot
04 72 16 05 27

eglise.saintetherese@paroissesaintefoy.fr

SOMMAIRE

1 ÉVANGILE DE CE DIMANCHE

1 LÉON XIV ÉCRIT AUX ÉVÊQUES DE FRANCE

1 INVITATION DU CARMEL ST-JOSEPH

2 SCOUTISME : TÉMOIGNAGE D'UNE GUIDE

2 ÉGLISE EN SORTIE

2 DATES À NOTER

Évangile du dimanche 15 juin (Jean 16, 12-15)

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « J'ai encore beaucoup de choses à vous dire, mais pour l'instant vous ne pouvez pas les porter. **Quand il viendra, lui, l'Esprit de vérité, il vous conduira dans la vérité tout entière.** En effet, ce qu'il dira ne viendra pas de lui-même : mais ce qu'il aura entendu, il le dira ; et ce qui va venir, il vous le fera connaître. Lui me glorifiera, car il recevra ce qui vient de moi pour vous le faire connaître. Tout ce que possède le Père est à moi ; voilà pourquoi je vous ai dit : L'Esprit reçoit ce qui vient de moi pour vous le faire connaître. »

Le pape Léon XIV aux évêques et aux fidèles de France

Le 28 mai, le pape Léon XIV a adressé sa première lettre officielle à la Conférence des évêques de France (CEF), à l'occasion du centenaire de la canonisation de trois grands saints français : **saint Jean Eudes, saint Jean-Marie Vianney et sainte Thérèse de l'Enfant-Jésus et de la Sainte Face.**

« Je suis heureux de pouvoir m'adresser pour la première fois à vous, pasteurs de l'Église de France et, à travers vous, à tous vos fidèles alors qu'est célébré, en ce mois de mai 2025, le 100ème anniversaire de la canonisation de trois saints que, par la grâce de Dieu, votre pays a donnés à l'Église universelle : Saint Jean Eudes (1601-1680), Saint Jean-Marie Vianney (1786-1859) et Sainte Thérèse de l'Enfant-Jésus et de la Sainte Face (1873-1897). En les élevant à la gloire des autels, mon prédécesseur Pie XI souhaitait les présenter au Peuple de Dieu comme des maîtres à écouter... »

Lire la suite sur le [site du diocèse](#).

Invitation de la communauté du Carmel Saint-Joseph



La communauté du Carmel Saint-Joseph invite les paroissiens à l'occasion du départ de cinq sœurs vers d'autres communautés et propose un temps de rencontre **samedi 21 juin entre 14h et 18h autour d'un goûter : passez quand cela vous est possible !**

- Catherine part à la communauté de Paris comme prieure.
- Angeline part en formation à Paris pour devenir formatrice au sein du Carmel Saint-Joseph.
- Ngân part à Nga Tran au Vietnam. Elle s'engagera par des vœux définitifs le 23 août à Dong Hô. Elle travaillera comme institutrice.
- Duyen part à Saïgon comme institutrice.
- Milanto part comme prieure à Ambolotsararano, une communauté ayant pour mission une éducation à l'agriculture et l'élevage avec les voisins.

Ainsi, Josiane, Marie et Quy restent à Ste-Foy-lès-Lyon et y accueilleront quatre nouvelles sœurs :

- Cécile, française, nommée prieure de la communauté,
- Vinh, vietnamienne qui apprendra le français,
- Sophie, malgache, et Niclette, congolaise, qui perfectionneront leur français.

Carmel Saint Joseph, 111bis rue Commandant Charcot, 69110 Sainte-Foy-lès-Lyon



Le scoutisme, école de vie : témoignage

Notre paroisse compte différents mouvements scouts : Scouts et Guides de France, Scouts Unitaires de France et Scouts et Guides d'Europe. Aujourd'hui, Clémence, guide d'Europe, témoigne :

Bonjour, je m'appelle Clémence, j'ai 17 ans et je suis guide d'Europe. **Je souhaite vous partager ce que le scoutisme m'apporte.** Il faut savoir que le scoutisme européen est basé sur **5 buts** qui font de lui une vraie école de la vie :

- **la santé** : le scoutisme se vit dans la nature et une partie des activités se déroulent sous forme de jeux qui peuvent être sportifs. Cela permet aux jeunes de « sortir de leur canapé » et de leur confort quotidien, d'oublier les écrans et de trouver un équilibre de vie. Il leur apprend également à respecter et à maîtriser leur corps.

- **le sens du concret** : cela correspond à toutes les petites techniques que nous apprenons et qui rendent les scouts si débrouillards ! Par exemple, dès 8 ans j'ai appris à faire mon sac, à monter une tente, à faire un feu, à construire des installations confortables en bois, à me repérer avec carte et boussole, et bien d'autres choses encore !

- **le sens de Dieu** : le scoutisme est également une école de la foi. Il nous permet de faire grandir notre foi, nous apprend à laisser de la place pour Dieu dans notre quotidien et nous fait devenir des catholiques engagés dans l'Église. Par exemple, en camp guide, nous avons chaque jour un quart d'heure pour Dieu pendant lequel nous avons des méditations qui nous permettent de réfléchir à notre façon de vivre notre foi. Autre exemple, les messes en camp m'ont permis de commencer à participer à l'animation musicale et désormais, j'anime régulièrement des messes.

- **la formation du caractère** : cela permet à chacun de développer certaines qualités nécessaires à sa construction personnelle comme le courage, la persévérance, l'humilité et la confiance en soi. Le scoutisme donne la possibilité aux jeunes de s'épanouir en développant leurs talents et également de se découvrir de nouveaux talents. Grâce à tout cela, j'ai pris confiance en moi et alors que j'étais un peu timide, j'ai appris à me détacher du regard des autres.

- **le sens du service** : le scoutisme m'a appris à rendre service chaque jour, c'est ce que l'on appelle la Bonne Action quotidienne, et en toute circonstance, comme je m'y suis engagée le jour de ma promesse. Cela me permet d'expérimenter le don de soi et de découvrir la vraie joie qui en résulte !

Dans le scoutisme, il y a aussi toute une hiérarchie basée sur l'âge et l'expérience. Ainsi les plus âgées de 16-17 ans ont charge des plus jeunes. J'ai la chance d'être chef de patrouille



cette année, donc je suis responsable de 6 filles qui ont entre 12 et 16 ans. Cela m'apprend à prendre des initiatives, à gérer le petit groupe, à m'organiser pour prévoir nos sorties et weekends par exemple en trouvant des lieux où camper ou encore en confiant certaines tâches aux filles. C'est à moi, mais également à toutes celles qui ont déjà de l'expérience, de transmettre aux plus jeunes tout ce que l'on nous a appris, suivant les 5 buts du scoutisme dont je vous parlais ci-dessus.

Il y a de nombreux groupes scouts autour de chez nous, n'hésitez pas à les contacter si l'aventure vous tente !

Église en sortie

Dimanche dernier, jour de la Pentecôte, nous avons tous reçu l'Esprit Saint. Comme les apôtres, nous voilà « enthousiastes » ! Cette force nous fait sortir de nos maisons et nous donne l'audace d'aller annoncer et témoigner de l'amour de Dieu pour chacun ! Nous vous donnons rendez-vous **samedi 14 juin à 9h30 dans la salle St-Luc** pour un temps de louange et d'invocation à l'Esprit.

Remplis de l'Esprit Saint, nous partirons 2 par 2 à la rencontre des habitants du quartier, soit sur la place, soit dans les immeubles. Nous nous retrouverons à 11h00 pour nous partager nos belles rencontres et nous quitterons à 11h30.

Venez découvrir la joie d'annoncer cette Bonne Nouvelle !

Autres dates à noter

Adoration des enfants

Samedi 14 juin à 10h à la chapelle St-Luc

Dernier chapelet avant les vacances d'été

Judi 19 juin à 18h à la chapelle St-Luc (mystères glorieux)

Adoration en soirée (en plus de l'adoration en journée)

Judi 19 juin à 21h15 à la chapelle St-Luc (voir [site](#))

Messe des jeunes

Samedi 21 juin à 19h à Ste-Thérèse, messe pop louange préparée par les jeunes de l'aumônerie

Messes des premières communions

Samedi 21 juin à 15h à St-Luc

Dimanche 22 juin 10h30 à St-Luc